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Note


sur


les


rectifications


de


l’orthographe







Selon


les


dernières


rectifications


de


l’orthographe


(1990),


les







modifications


suivantes


sont





possibles.


•




Les


noms


composés


suivent


la


règle


d’accord


des


mots


simples


:







des


abat-jours,


des


après-midis.







Au


singulier,


le


2





e


mot




ne


prend


pas


la


marque


du


pluriel


:


un


compte-goutte.





•




Dans


certains


noms


composés,


le







trait


d’union







est


supprimé


(


portemonnaie


pour


porte-monnaie).





•




On


met


un







accent


aigu







sur


les


e


qui


sont


prononcés


é


:







caméraman,


diésel.





•




On


met


un







accent


grave







sur


les


e


qui


sont


prononcés


è


:







crèmerie,


il


cèdera.





•


L’accent


circonflexe




n’est


plus


obligatoire


sur


«


i


»


et


«


u


»


:







une


boite,


aout.


Sauf


dans


les


terminaisons


verbales


du


passé







simple


(







nous


partîmes),







du


subjonctif


(qu’il





fît)




et


en


cas







d’ambiguïté


:


mûr,


sûr.





•


Un


tréma




est


désormais


placé


sur


la


voyelle


prononcée


:







ambigüité,


gageüre…





•


Les


numéraux




composés


sont


reliés


par


des


traits


d’union


:







vingt-et-un,


trois-millième.





•


Les




mots


empruntés







s’accentuent


comme


les


mots


français,







et


les


mots


composés


d’origine


étrangère


s’écrivent


souvent







soudés


:


pizzéria,


des


matchs,


weekend.





•




Les


verbes


en


«


-eler


»


ou


«


-eter


»


se


conjuguent


comme


peler







ou


acheter


(sauf


appeler,


jeter


et


leurs


dérivés).


Les


dérivés







en


-ment


suivent


cette


orthographe


:







j’amoncèle,


amoncèlement.





•


Diverses


anomalies




sont


corrigées


comme,


par


exemple,





les




mots


en


«


-olle


»







(sauf


colle,


folle,


molle)


et


certains







verbes


en


«


-otter


»


qui


s’écrivent


avec


une


consonne


simple


:







corole,


frisoter,





etc.
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Les


articles


du


Français


correct


dans


votre


poche


sont


classés







par


ordre


alphabétique


et


par


type


de


difficulté.







La


nature


de


la


difficulté


est


identifiable


grâce


au


bandeau







de


couleur


et


au


symbole


mis


en


tête


de


chaque


article.







Voici


les


cinq


grands


types


de


difficultés


abordées.







Enfin,


pour


évoquer


sans


ambiguïté


les


formes


fautives


des











mots,


nous


les


avons


barrées


comme


ceci


:


formes


fautives.









Mode


d'emploi













7


®







[image: fond page]




[image: fond page]




9


®





abjurer




abjurer


–


adjurer







Ne


pas


confondre


abjurer


et


adjurer.





•




Henri


IV


abjura


la


religion


protestante


pour


monter


sur


le


trône.







abjurer :


renoncer


solennellement


à


une


conviction.





•




Je


t’adjure


de


m’écouter,


car


tu


vas


commettre


une


grave


erreur.







adjurer :


demander


avec


insistance.







une


addiction


–


une


adduction







Ne


pas


confondre


addiction


et


adduction.





•




L’addiction


au


tabac


peut


entraîner


de


graves


soucis


de


santé.







addiction


:


asservissement


à


une


drogue.





•




L’agriculteur


fait


des


travaux


d’adduction


pour


irriguer


son


champ.







adduction


:


action


de


conduire


des


liquides


d’un


lieu







à


un


autre.







accord


des


adjectifs







Les


adjectifs


et


les


participes


passés


employés


comme







adjectifs


s’accordent


en


genre


et


en


nombre


avec


les


noms







ou


les


pronoms


auxquels


ils


se


rapportent.





•




Pour


former


le


féminin


de


certains


adjectifs


qualificatifs :







-


on


double


la


consonne


finale


de


l’adjectif


masculin :







un


tournoi


annuel





i




une


fête


annuelle
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adjectifs




-


on


change


la


dernière


lettre


de


l’adjectif


masculin :







un


homme


actif





i




une


femme


active







-


on


modifie


la


terminaison


de


l’adjectif


masculin :







un


vieux


journal





i




une


vieille


revue







un


film


protecteur


une


bâche


protectrice





i


•




Pour


accorder


un


adjectif


qualificatif


avec


un


nom


pluriel,







il


suffit


souvent


d’ajouter


un


« s


» :







des


traits


réguliers.







Attention


!







Les


adjectifs


qualificatifs


terminés


par


« -al »


au


singulier







font


leur
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